



# NEWSLETTER

07 de marzo de 2025 | Núm. 1212

**1** DEFENSA

**2** INDUSTRIA

**3** COMPETITIVIDAD

**4** COMITÉ DE LAS REGIONES

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

## AGENDA

### ESCUELA DE INVIERNO YEP 2025: CONFERENCIA INAUGURAL SOBRE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

**Fecha: 11.03.2025**

El Comité Europeo de las Regiones organiza la conferencia inaugural de la Escuela de Invierno YEP 2025, un programa de formación para Jóvenes Políticos Electos (YEP) centrado en la participación ciudadana y los métodos de acercamiento a la sociedad.

### ● SESIÓN INFORMATIVA ONLINE – PROYECTOS DE FUTURO 2025

**Fecha: .2025**

La Agencia Ejecutiva Europea de Educación y Cultura (EACEA) organiza una sesión informativa en línea sobre la convocatoria de Forward-Looking Projects en el marco del programa Erasmus+. Estos proyectos a gran escala buscan desarrollar, probar y evaluar enfoques innovadores con potencial para mejorar los sistemas de educación y formación en Europa. La convocatoria se estructura en ocho temáticas, incluyendo educación escolar, formación profesional, aprendizaje de adultos y educación digital, con un presupuesto total de 32 millones de euros.

### SEMANA DE LA SOCIEDAD CIVIL

**Fecha: 17-20.03.2025**

La Semana de la Sociedad Civil 2025 reunirá a una amplia gama de partes

## Von der Leyen presenta el plan “ReArm Europe” para reforzar la defensa europea

Ursula von der Leyen presenta “ReArm Europe”, un plan para movilizar recursos, optimizar el gasto militar y reforzar el apoyo a Ucrania

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunció este martes un nuevo paquete de defensa destinado a fortalecer la seguridad de Europa ante los cambios que se están produciendo en la política mundial. Esta acción se realiza para responder, en el corto plazo, a las nuevas urgencias que aparecen y para poder fortalecer el apoyo a Ucrania tras la paralización de las ayudas estadounidenses a Kiev y en el largo plazo, para garantizar una seguridad europea independiente.

El mundo ha entrado en una era de rearme y los Estados miembros están preparados para aumentar de manera significativa su gasto en defensa. Para facilitar este proceso, von der Leyen ha presentado el plan “ReArm Europe”, que busca movilizar recursos financieros que se encuentran a disposición y optimizar el gasto en capacidades militares para poder ayudar a los Estados Miembros a aumentar el gasto relativo a defensa.

El plan se estructura en cinco pilares clave:

### 1. Flexibilización del gasto público en defensa

La Comisión Europea propondrá activar la cláusula de escape nacional del Pacto de Estabilidad y Crecimiento, permitiendo a los Estados

interesadas de la sociedad civil de Europa y de fuera de ella, proporcionando una plataforma única para entablar debates críticos, compartir buenas prácticas y colaborar en el desarrollo de soluciones que fomenten la cohesión social y refuercen el compromiso democrático.

[REUNIÓN DE TRABAJO ONLINE - PRINCIPALES RETOS PARA AMPLIAR LA RESTAURACIÓN DE LA NATURALEZA EN LA UE - APRENDER DE LA EXPERIENCIA LIFE](#)

**Fecha: 20-21.03.2025**

Esta reunión en línea mostrará la experiencia de quince proyectos financiados por LIFE que aplican la restauración de ecosistemas en toda la Unión Europea. En particular, se centrará en explorar y debatir soluciones exitosas a tres temas estratégicos que son clave para la ampliación de los proyectos de restauración de la naturaleza.

● [FORUM FOR THE FUTURE OF AGRICULTURE 2025](#)

**Fecha: 01.04.2025.**

El **Foro sobre el Futuro de la Agricultura (ForumforAg)** celebrará su conferencia anual en Bruselas y en línea, abordando los desafíos del sistema agroalimentario y su impacto en el medioambiente. Los temas clave serán la geopolítica y su impacto en la agricultura, la financiación de la transición climática y la rentabilidad de las explotaciones, la implementación

miembros aumentar su gasto en defensa sin activar el **Procedimiento de Déficit Excesivo**. Esto permitiría a los Estados gastar en defensa con un mayor margen de maniobra presupuestaria.

## 2. Creación de un instrumento de préstamos para defensa

La Comisión propone la creación de un fondo de 150.000 millones de euros en préstamos para los Estados miembros con el fin de mejorar la inversión en defensa. Este mecanismo fomentará la compra conjunta de sistemas militares, como defensa aérea y de misiles, artillería, drones y sistemas antidrón, así como ciberdefensa y movilidad militar. Además, permitirá reforzar el apoyo de los EM a Ucrania con equipamiento inmediato.

## 3. Uso del presupuesto de la UE para defensa

La Comisión propondrá incentivos para que los Estados miembros utilicen los fondos de cohesión con el objetivo de incrementar el gasto en defensa. Esta medida permitirá redirigir recursos europeos hacia la modernización militar de los países de la UE.

## 4 y 5. Pretenden movilizar el capital privado acelerando la Unión de Ahorro e Inversión y a través del Banco Europeo de Inversiones

Europa está lista para asumir su papel como garante de su propia seguridad. Con el plan ReArm Europe, se espera movilizar hasta 800.000 millones de euros, reforzar la industria de defensa y consolidar la autonomía estratégica del continente en estrecha colaboración con la OTAN.

Además, ayer, jueves 6 de marzo, el Consejo Europeo se reunió de forma extraordinaria para debatir sobre el apoyo a Ucrania y la defensa europea. Tras el cambio del contexto geopolítico mundial, afirmaron que

de modelos sostenibles y el papel de la innovación en la transformación del sector agroalimentario. Además, la jornada contará con la participación del Comisario de Agricultura y Alimentación, así como líderes de empresas clave del sector.

#### [EVENTO DE INFORMACIÓN Y NETWORKING DEL EDF 2025](#)

**Fecha: 2-3.04.2025**

La Comisión Europea organiza un evento informativo y de networking para presentar las oportunidades de financiación del Fondo Europeo de Defensa (EDF) 2025. Durante dos días, se ofrecerán sesiones sobre las convocatorias del EDF, orientación sobre el proceso de solicitud y paneles con expertos en inversión y tecnología de defensa.

- [2025 CLEANTECH CONFERENCE: ADVANCING EUROPE'S CLEAN INDUSTRIAL TRANSFORMATION](#)

**Fecha: 08.04.2025**

Organizada por la Agencia Ejecutiva Europea de Clima, Infraestructura y Medio Ambiente (CINEA) y la Dirección General de Acción por el Clima (DG CLIMA), esta conferencia abordará el Clean Industrial Deal como eje clave para la transformación industrial sostenible de Europa en su transición hacia una economía neta cero.

los Estados miembros están dispuestos a asumir mayor responsabilidades en lo que atiene a la seguridad europea, comprometiéndose a aumentar y mejorar el gasto conjunto en defensa.

## La Comisión impulsa la competitividad de la industria automovilística europea

La Comisión Europea presenta un plan para fortalecer la industria automovilística, fomentar la innovación y garantizar una transición sostenible

Ante los desafíos de la transición tecnológica y el aumento de la competencia internacional, la Comisión Europea ha presentado un Plan de Acción para reforzar la competitividad global de la industria automotriz europea, que busca aumentar la producción europea y fomentar la innovación.

Para evitar dependencias estratégicas y asegurar una cadena de suministro competitiva, la Comisión destinará 1.800 millones de euros para el abastecimiento de materias primas para baterías. Además, impulsará la Alianza Europea de Vehículos Conectados y Autónomos, promoviendo la colaboración entre los actores del sector para desarrollar tecnologías de vanguardia. Con una inversión público-privada de 1.000 millones de euros financiada por el programa Horizonte Europa (2025-2027), la UE facilitará el desarrollo de software y hardware digital, así como entornos regulatorios para la experimentación.

El Plan de Acción también introduce una mayor flexibilidad en los estándares de emisiones de CO2. Se propone una enmienda a la

### WEBINAR: CONFERENCIA ANUAL SOBRE SISTEMAS DE IA Y DERECHOS FUNDAMENTALES 2025

**Fecha: 07-09.04.2025**

Esta conferencia anual se centra en los nuevos instrumentos legislativos aprobados en 2024, la Ley de la UE sobre la inteligencia artificial y el convenio marco del Consejo de Europa sobre la IA.

### FORTALER LA RESILIENCIA REGIONAL

**Fecha: 01.05.2025**

Diálogo local organizado por el concejal de la ciudad de Lappeenranta y poente del Comité Europeo de las Regiones sobre la resistencia de las regiones frente a las diversas crisis de la actualidad.

- HORIZON EUROPE INFO DAY –  
CLUSTER 5: CLIMA, ENERGÍA &  
MOBILIDAD

**Fecha: 06.05.2025**

La Comisión Europea organiza una jornada informativa sobre las oportunidades de financiación en clima, energía y movilidad dentro del Horizon Europe Cluster 5 Work Programme 2025, con un presupuesto total de 1.200 millones de euros. El evento ofrecerá información clave sobre las próximas convocatorias, consejos para la solicitud de subvenciones y la posibilidad de interactuar con especialistas y responsables políticos. Se celebrará en

regulación actual, permitiendo a los fabricantes promediar sus emisiones durante el período 2025-2027, lo que les dará más margen para cumplir con los objetivos climáticos. Paralelamente, la Comisión impulsará incentivos para la adopción de vehículos de cero emisiones, con medidas que mejoren la confianza del consumidor, como la optimización de la salud y reparabilidad de baterías.

Para garantizar una transición justa en el sector, la Comisión ampliará el acceso al Fondo Europeo de Adaptación a la Globalización (FEAG) y reforzará el Fondo Social Europeo Plus (FSE+), permitiendo mayor apoyo a trabajadores afectados por la reestructuración de la industria. Además, se prevé una iniciativa de capacitación en sectores estratégicos, como el automotriz, dentro del Pacto por las Capacidades.

No obstante, la **Alianza de Regiones Automotrices (ARA)** ha criticado el plan por no reconocer el papel fundamental de las regiones en esta transición. Han enfatizado la necesidad de una transformación equitativa en toda la UE e instado a la Comisión a garantizar un enfoque más equilibrado. En la Declaración de Monza de noviembre de 2024, la ARA subrayó la importancia de considerar tecnologías neutrales en carbono, evitando una transición exclusivamente centrada en la electrificación.

La Comisión también ha anunciado medidas para garantizar la resiliencia del sector frente a la competencia global. Se reforzarán los instrumentos de defensa comercial para proteger a la industria europea de prácticas desleales y se promoverán acuerdos con países socios para mejorar el acceso a mercados y materias primas. Asimismo, se estudiará la reducción de cargas regulatorias para los fabricantes europeos, con el objetivo de mejorar su competitividad.

formato híbrido, con plazas limitadas para la asistencia presencial en Bruselas y sin restricciones para la participación en línea. La inscripción para la asistencia presencial está abierta hasta el 31 de marzo de 2025.

### FORO HUMANITARIO EUROPEO 2025

**Fecha: 19-20.05.2025**

El 4º Foro Humanitario Europeo 2025 (FHE), será copatrocinado por la Comisión Europea y Polonia, que ostenta la Presidencia del Consejo de la UE en The Square, Bruselas.

- HORIZON EUROPE INFO DAY – CLUSTER 1: SALUD

**Fecha: 22.05.2025**

La Comisión Europea organiza una jornada informativa sobre las oportunidades de financiación en el ámbito de la salud dentro del Horizon Europe Cluster 1 Work Programme 2025. Bajo el Pilar 2 de Horizon Europe, este clúster aborda seis áreas clave: la promoción de la salud en una sociedad cambiante, la creación de entornos saludables, la lucha contra enfermedades, el acceso a una atención sanitaria innovadora y sostenible, el desarrollo de nuevas tecnologías para la salud y el impulso de una industria sanitaria competitiva. La sesión está dirigida a posibles solicitantes y actores clave del sector interesados en conocer las oportunidades de financiación disponibles.

## La UE impulsa la Unión de las Competencias para fortalecer su competitividad

La Comisión Europea lanza un plan para mejorar las habilidades laborales, atraer talento y fortalecer la competitividad de la UE

La Comisión Europea ha lanzado la **Unión de las Competencias**, una iniciativa que tiene como objetivo reforzar el capital humano y la competitividad de la UE. El plan pretende dotar a los ciudadanos de las habilidades necesarias para prosperar en un mercado laboral en constante transformación, facilitando la movilidad laboral y atrayendo talento global.

Para mejorar las competencias básicas, la Comisión pondrá en marcha un proyecto piloto de apoyo a las competencias básicas, centrado en mejorar la alfabetización, las matemáticas y las habilidades digitales. Asimismo, promoverá un proyecto piloto de garantía de competencias que permitirá a los adultos actualizarse y reciclarse profesionalmente a lo largo de su vida laboral.

Además, se lanzará un plan estratégico para la formación en ciencias, tecnologías, ingenierías y matemáticas (CTIM), con el fin de aumentar el número de estudiantes en estas áreas y promover la inclusión de más mujeres en estos sectores.

## CONVOCATORIAS

### BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

#### ● CONSULTA EUROMED 2025

**Plazo: 30.03.2025**

El Instituto Europeo del Mediterráneo (IEMed), con cofinanciación de la Comisión Europea, lanza la Euromed Survey 2025, una consulta abierta a nivel regional en el marco de los debates previos a la publicación del Nuevo Pacto para el Mediterráneo. Esta encuesta busca recoger opiniones sobre cómo mejorar la implicación de la UE en la región, definir prioridades de asociación y estructurar los marcos e instrumentos de cooperación. Dirigida a responsables políticos, expertos, académicos, sociedad civil y sector privado, la consulta ofrece la oportunidad de contribuir al debate actual sobre el futuro de las relaciones euromediterráneas.

### SUBVENCIONES PARA ACCIONES DE INFORMACIÓN Y PROMOCIÓN DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS

**Plazo: 23.04.2025**

Publicadas las convocatorias de propuestas de subvenciones para

La Comisión ha establecido varios objetivos para 2030, entre los que se encuentran:

- ✓ Reducir a menos del 15 % el porcentaje de personas con carencias en lectura, escritura, matemáticas y ciencias.
- ✓ Garantizar que los estudiantes de educación y formación profesional inicial de nivel medio matriculados en ámbitos de CTIM sea al menos del 45% y que un 25% al menos sean mujeres.
- ✓ Aumentar la proporción de estudiantes en CTIM en educación superior hasta el 32 %, garantizando que al menos el 40 % sean mujeres.
- ✓ Elevar al 5 % la cantidad de estudiantes en programas de doctorado en TIC, con al menos un 33 % de mujeres.

Para facilitar la movilidad laboral dentro de la UE, se lanzará una iniciativa de portabilidad de competencias, permitiendo el reconocimiento de cualificaciones en toda Europa mediante credenciales digitales. Asimismo, la iniciativa *"Choose Europe"* atraerá talento global con una inversión inicial de 22,5 millones de euros, ofreciendo oportunidades en investigación y desarrollo.

La Unión de las Competencias contará con un observatorio europeo de información estratégica sobre competencias, que anticipará la demanda futura de habilidades. Además, un consejo europeo de alto nivel en materia de competencias reunirá a actores clave del sector educativo y empresarial para garantizar una implementación eficaz de estas políticas.

acciones de información y de promoción de los productos agrícolas 2025 (AGRIP). AGRIP SIMPLE (9 convocatorias) y AGRIP MULTI (6 convocatorias)

### CONVOCATORIA HIDRÓGENO LIMPIO 2025

**Plazo: 25.04.2025**

La convocatoria se centra en 6 áreas prioritarias incluyendo la producción de hidrogeno renovable, almacenamiento y distribución de hidrógeno, las aplicaciones de transporte., calor y electricidad o vales de hidrógeno.

### PROGRAMA JÓVENES POLÍTICOS ELECTOS 2025

**Plazo: 07.05.2025**

La convocatoria está abierta a jóvenes políticos comprometidos menores de 35 años que ocupen cargos regionales o locales dentro de la UE y los países candidatos.

### CONSULTA PÚBLICA SOBRE EL PRÓXIMO PRESUPUESTO A LARGO PLAZO DE LA UE

**Plazo: 07.05.2025**

La Comisión Europea ha abierto una consulta pública para definir el futuro Marco Financiero Plurianual (MFP) post-2027. El proceso busca recoger aportaciones de ciudadanos, gobiernos y actores clave sobre la orientación del presupuesto de la UE, garantizando

## Las comisiones NAT y ENVE debaten sobre una transición justa y sostenible en la UE

Las comisiones NAT y ENVE del CdR abordan la escasez de personal sanitario, la resiliencia agroalimentaria y la transición ecológica, destacando la necesidad de cooperación e inversiones estratégicas en la UE

Las comisiones de Recursos Naturales (NAT) y de Medio Ambiente, Cambio Climático y Energía (ENVE) del Comité Europeo de las Regiones (CdR) han abordado en sus últimas reuniones, celebradas esta semana, la necesidad de garantizar una transición justa en la economía de la UE, con un enfoque en el mercado laboral, la sostenibilidad ambiental y la resiliencia del sector agroalimentario.

En primer lugar, el pasado martes, la Comisión NAT celebró su primera reunión del nuevo mandato, donde se aprobaron dictámenes sobre la escasez de trabajadores sanitarios en Europa y la posición de los agricultores en la cadena de suministro agroalimentario. Además, se llevó a cabo un debate exploratorio sobre el futuro Pacto Europeo por los Océanos.

La UE enfrenta una escasez de 1,2 millones de médicos, enfermeras y matronas desde 2022, afectando especialmente a zonas rurales y remotas. Birgitta Sacrédeus (SE/PPE), ponente del dictamen, subrayó la urgencia de mejorar la formación, las condiciones laborales y la movilidad transfronteriza para atraer y retener profesionales sanitarios. Por su parte, Loredana Capone (IT/PSE) destacó la necesidad de garantizar

que refleje las prioridades estratégicas del bloque.

● [PREMIO ARLEM 2025: EMPREDIMIENTO JOVEN LOCAL EN EL MEDITERRÁNEO](#)

**Plazo: 15.05.2025**

La Asamblea Regional y Local Euromediterránea (ARLEM), con el apoyo de la Unión por el Mediterráneo (UfM), presenta una nueva edición del premio ARLEM en el marco del Día del Mediterráneo. Este premio reconoce a jóvenes emprendedores de hasta 35 años que cuenten con el respaldo de sus autoridades locales o regionales, dirijan una empresa con al menos tres años de actividad y estén radicados en un país elegible. El ganador y la autoridad local o regional que lo apoya serán anunciados durante la 16ª Sesión Plenaria de ARLEM, que se celebrará en otoño de 2025 en Palermo, Italia.

[CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA CULTURA Y EL DIÁLOGO](#)

**Plazo: 31.07.2025**

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la diversidad de la región euro mediterránea. Las autoridades locales deberían organizar estos eventos con el apoyo de instituciones culturales, escuelas y universidades, destacando la participación cultural.

precios justos para los agricultores, reforzar los mecanismos de intervención y protegerlos frente a prácticas comerciales desleales. En cuanto al medio ambiente, Mätta Ivarsson (SE/Verdes) lideró el debate sobre el futuro Pacto Europeo de los Océanos, resaltando la importancia de ecosistemas marinos saludables, inversiones en adaptación y regulación inclusiva.

En segundo lugar, el pasado miércoles, la Comisión ENVE abordó, también en su primera reunión del nuevo mandato, la importancia de una transición ecológica justa y efectiva, en un contexto de creciente competencia global y desafíos geopolíticos. Durante el debate, los líderes locales y regionales reafirmaron el papel central del **Pacto Verde Europeo** para garantizar la seguridad y competitividad de la UE. Subrayaron la necesidad de una mayor cooperación entre las instituciones europeas y los entes locales, así como inversiones estratégicas para el desarrollo de industrias limpias y soluciones innovadoras.

Los miembros de ENVE enfatizaron que la confianza pública en la transición ecológica depende de resultados concretos y pidieron hojas de ruta claras para la neutralidad climática. Konstantinos Bakoyannis (EL/PPE), presidente de la Comisión ENVE, destacó que los recursos adecuados son clave para que las regiones sean más sostenibles y competitivas. Además, la reunión incluyó debates sobre el Estado de la Unión de la Energía y la implementación de la acción climática de cara a la COP30.

## DOCUMENTO DE REFERENCIA

Según una investigación publicada por Eurostat, el turismo en la UE alcanzó un récord histórico en 2024, con más de 3000 millones de pernoctaciones, un 2,2% más que en 2023 como gracias al impulso del turismo internacional. España, Italia, Francia y Alemania concentraron más de 60% del total, con España a la cabeza, con 500 millones de noches. El crecimiento se debió exclusivamente al aumento de un 4,9% en pernoctaciones internacionales, mientras que el turismo nacional registró una leve caída del 0,1%. El cuarto trimestre de 2024 fue clave en este crecimiento, con un aumento del 5,1 % respecto al mismo periodo del año anterior, destacando los incrementos en Malta, Letonia e Italia.

En cuanto a la estacionalidad, aunque los meses de verano siguieron concentrando el mayor volumen de turismo, julio y agosto perdieron algo de peso en comparación con 2023. Los hoteles continuaron siendo la opción predominante, con un 63,1% de las pernoctaciones, seguidos de alojamientos de corta estancia y campings. Con estos datos, la UE consolida su liderazgo como potencia turística global, reforzando el impacto del sector en la economía europea y demostrando su resiliencia ante los cambios en la demanda turística.

## BÚSQUEDA DE SOCIOS

La Asociación Amigos de Europa Leonardo da Vinci (AELV) busca socios para colaborar en el marco del **PROGRAMA ERASMUS+ 2025 – Movilidad y Asociaciones de Cooperación KA2**.

Con más de 25 años de experiencia en programas de movilidad, AELV se especializa en la acogida de participantes Erasmus+, ofreciendo experiencias de aprendizaje de alta calidad que combinan desarrollo profesional, inmersión cultural y sostenibilidad. Su labor contribuye a la formación integral de los jóvenes, mejorando sus competencias profesionales, personales y sociales para facilitar su acceso al mercado laboral y fomentar su inclusión.

Buscan:

- Organizaciones interesadas en enviar participantes Erasmus+ para **programas de movilidad en Andalucía**.
- Socios para proyectos KA2 relacionados con educación, juventud, sostenibilidad e inclusión social.
- Organizaciones activas en diversos sectores (autoridades locales, regionales y nacionales, centros de formación y certificación, cámaras de comercio, organizaciones profesionales, centros de orientación, asociaciones culturales y deportivas, etc.).